
“我的工体情结” 征稿启事
北京工体在京城可谓老少皆

知， 这里更是承载中国体育事业
的一块圣地。 近年来， 北京工体
在开展群众体育活动上可谓不遗
余力， 不仅在健身免费月系列活
动日中， 把羽毛球场地免费对职
工开放， 而且还推出职工篮球、
乒乓球、 五人制足球、 游泳场馆
开放日、 五一假日健身广场等多
项免费、 优惠活动。 工体外场的

千米健身步道更是对社会群众实
行免费开放。

请把您在工体参与健身的故
事、 或者对于工体的个人情结讲
述出来， 我们将择优发表。

投稿要求 ： 字数 800字内 ，
配个人照片， 来稿请发至电子邮
箱fukanzhenggao@126.com。

主题请标注“我的工体情结
征稿” 字样。

本报讯 （记者 马超 ） 国庆
节前， 北京电控在北京信息职业
技术学院举办了电控职工第九套
广播体操比赛 ， 来自14个单位
420名队员参加了比赛。

据市电子工会主席缪国平介
绍， 本次比赛主要是为激发电控
系统职工参与全民健身， 营造快
乐工作、 健康生活的氛围， 为丰
富职工文化生活增色添彩。

本次比赛的亮点在热身展示
环节， 每个单位上场15名队员，
210名队员分两组共做广播操 ，
阵势庞大， 场面壮观， 动作整齐
划一， 职工们的表现力、 感染力
征服了全场所有观众的目光。

■■职职工工体体育育

女工干部
登山赛争先

亚运会中国体育代表团毫无
意外地赢得金牌和奖牌总数第一
名， 但是在最引人注目的三大球
项目上， 中国队只收获了2枚银
牌。 成绩让国人失望， 未来呢？

排球、 篮球问题主要在
“竞技层面”

三大球全线垮塌还是有一些
客观原因的， 女排和女篮都未派
出最强阵容。 正经的中国女排一
队和中国女篮一队， 都去参加了
级别更高的世界锦标赛。 来到仁
川的女排、 女篮， 都只是二线队
伍， 指望她们夺取金牌， 还是有
些 “不现实”。 事实上， 中国队
仅有的2枚奖牌， 恰恰是这两支
“二队” 拼下来的， 这也从侧面
证明了女排、 女篮还是有着丰厚
的板凳深度， 人才储备依然是亚
洲领先。

相比 “女线” 派二队出征仍
能斩获奖牌， 中国篮球、 排球的
“男线” 队伍表现欠佳。 中国男
篮没进4强， 这是中国队参加亚
运会以来最差劲的成绩。 中国男
排虽然打进4强， 但是在面对亚
洲最强的三个对手伊朗、 韩国和
日本的比赛中无一胜绩， 特别是
对伊朗比赛， 中国队可说是 “毫
无还手之力”。 中国男篮的问题
主要是年轻球员太多， 而主教练
也脱离职业赛事太久， 宫鲁鸣在
对阵日本队的比赛中， 犯下了极
其 “幼稚” 的错误。 即便是这支
“U23” 男篮国家队 ， 如果细节
处理好， 本届亚运会至少应该拿
到奖牌。 中国篮球的人才储备并
不弱， 现在急需的是有高水平教
练员带领这些年轻人提高， 这些
年轻人也需要经过亚运会这样比
赛的历练来丰富经验。 而那些老
队员， 是不是应该这么 “一棒子
打死” 弃之不用， 也有待商榷。

男排确实技不如人， 亚洲排

坛现在进入了 “大伊朗时代 ”。
不过， 中国男排跟日本和韩国还
有一拼 ， 绝不该如此兵败如山
倒。 为什么全国冠军北京队的球
员难以在国家队立足， 谢国臣真
是国内最好的教练吗？ 真是让人
搞不懂。

足球烂在根基
排球、 篮球至少靠 “女线”

队伍的出色发挥， 各自拿到一枚
奖牌 ， 而足球这次亚运会 ， 男
足 、 女足都倒在淘汰赛第1轮 。
中国足球依然以 “很烂” 的形象
出现在世人面前。

说中国足球 “烂”， 很多人
只看到国字号球队踢得非常糟
糕， 却忽视了根本的问题———中
国还有多少人在踢球？ 这次亚运
会， 足球项目最成功的莫过于韩
国和朝鲜， 韩国拿到了分量最重
的男足金牌， 朝鲜拿到女足金牌
和男足银牌。 韩国足球高度职业
化、 商业化， 跟欧洲足球没什么
区别 ； 而朝鲜则还是 “举国体
制”， 还是 “专业化足球”。 不管
是什么体制， 两个国家有一个共
同特点———足球普及率极高， 人
才辈出。 他们的好球员像雨后春
笋般涌现， 而我们这里却是 “人
才凋零”。 当中国国少队在泰国
亚 少 赛 上 小 组 出 局 后 ， 我 们
“才” 发现， 这个年龄段的 “专
业” 或 “半职业” 球员只有不到
百人。 现在不是矬子里拔将军，
而是连 “矬子” 都找不到。 很多
人谈到中国足球改革， 也有很多
人说应该向过去的专业体制靠
拢， 但不管在什么体制下， 没有
人才的足球只能是一本 “空账”。

中国足球若想腾飞， 必须从
普及率上下手， 必须耐心从青训
里找出路 。 10年不够 ， 至少20
年。 中国足球任重道远， 不能计
较一城一池的得失了， 所有人必
须踏下心来， 做最基础的事情。

【体育】13副刊２０14年 10月 8日·星期三│本版编辑于彧│美术编辑李媛│校对刘芳 张旭│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

□本报记者 段西元

为了让司机、 售票员、 调度
员等一线职工缓解工作压力， 在
大自然中出出汗、 排排毒， 市公
交客五分公司16车队工会日前组
织职工赴平谷石林峡进行了秋季
登山活动。 虽然第一名登顶的职
工仅获得车队工会主席一句口头
奖励， 但活动中大家天南地北、
无拘无束的交流、 幽默诙谐的玩
笑引发阵阵笑声， 加之有氧运动
带来的筋骨舒展， 让职工感受到
了这次活动的快乐。

本报记者 李一然 摄影报道

本报讯 （记者 刘欣欣） “希
望大屯工会多组织类似的活动，
在增加企业之间交流的同时， 还
能让我们过过脚瘾 。” 书中缘 、
书锦缘工会联合队领队赵洪雨在
比赛后开心地说。 近日， 大屯街
道总工会主办的第二届足球邀请
赛圆满落下了帷幕， 经过精彩、
激烈的角逐， 北京公共交通控股
有限公司第八客运分公司足球队
代表队取得冠军。

据大屯街道总工会相关负责
人介绍，本次足球邀请赛共有8支
队伍参赛，比赛为期3天。其中，慧
忠北里第一社区工会企业联合队
和书中缘、 书锦缘工会联合队两
支队伍最具特色， 队员来自不同
企业， 目的是为了让更多想参与
进来的职工能够成功组队。

相比去年， 今年各支球队的
整体实力和个人技战术水平均有

大幅度提高， 比赛激烈程度更上
一层楼。 在大屯街道总工会的精
心组织下， 三天的比赛中， 没有
出现一次球员恶意犯规。 在丰富

职工业余体育生活的同时， 增强
了职工与职工、 企业与企业之间
的交流。

本报记者 陈艺 摄

“我要争青年组冠军” “我
要争老年组第一名”， 队员们说
着向山顶冲去。 这是近日在景山
公园内， 东城区总工会举办的女
工工作干部金秋登山大赛的场
景。 区总工会副主席蔡燕霞介绍
说： “平日里女工干部们多次组
织职工文体活动， 而自身却不能
参加到活动项目当中， 更无法体
验活动的开心与快乐。 今天是专
门为女工干部组织的登山赛， 为
她们提供活动机会， 以表达工会
对女工干部的关心与关爱。”
本报记者 边磊 万玉藻 摄影报道

登山出汗
笑声不断

大屯街道足球邀请赛落幕

北京电控420名职工赛广播操

三大球的未来
在哪里？


